
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А
18-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

4 декабря 2024 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 04.12.2024 Время: 10:01:36 -  10:37:50 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 40
1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

первый заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о

хозяйстве

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

13. Духовников А.М.

14. Зенкин Е.Ю.
15. Козлов Ю.А.

природопользовании, экологии и сельском 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

16. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

19. Кудрявцева Г.Ф.

20. Лаутин А.Ю.

21. Лобков А.В.
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22.

23.

24.
25.
26.
27.
28.

29.
30.
31.
32.

33.

34.
35.

36.
37.

38.
39.

40.

Малышев А. А. 
Мясников Д.А.

Новиков М.А. 
Новокрещенов В.А. 
Нохоев П.И. 
Обухов А.В. 
Перетолчин В.В.

Петров М.М. 
Распутин А.В. 
Ружников Д.О. 
Сагдеев Т.Р.

Саломатов Ф.С.

Сарсенбаев Е.С. 
Смагин В.П.

Сумароков П.И. 
Труфанов Н.С.

Ус В.Г.
Франтенко С.С.

Ягодзинский Д.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Егорова Л.И.
2. Литвинов Д.В.
3. Молостова Т.Н.
4. Побойкин В.Л.

5. Попов О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 8
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Дмитриев И.В.
4. Исаканова Л.Е.
5. Леныпина И.В.

6. Махтина Ю.Б.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
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7. Николаев М.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской
Федерации по Иркутской области

8. Чернышев А.В. Сенатор Российской Федерации -  представитель от Правительства
Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:01:37. Речь 4 мин 36 сек

Прошу всех зарегистрироваться, установите ваши карточки в 
ложемент. Уважаемые депутаты, прошу обратить внимание на экран. Из 
45 депутатов в зале присутствует 40. Все зарегистрировались? Проверьте, 
пожалуйста. В зале присутствует 40 депутатов. Сегодня в заседании 
принимают участие: Брилка Сергей Фатеевич - сенатор Российской 
Федерации, Чернышов Андрей Владимирович - сенатор Российской 
Федерации, Байкальский межрегиональный природоохранный прокурор 
Макушенко Елена Александровна (в режиме ВКС), заместитель прокурора 
Иркутской области Исаканова Любовь Евгеньевна, начальник Управления 
Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области 
Николаев Максим Владимирович, Председатель Правительства Иркутской 
области Зайцев Константин Борисович, председатель Избирательной 
комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, председатель 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Махтина Юлия 
Борисовна, полномочный представитель Губернатора в Законодательном 
Собрании Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, 
председатели дум муниципальных образований, председатель Иркутского 
областного объединения организаций профсоюзов Коротких Александр 
Александрович (все, видим), представители общественных организаций.

Сегодня у нас нет награждений, но позвольте поздравить. Сегодня у 
нас 2 дня рождения. Николаев Максим Владимирович, с днем рождения 
вас поздравляем от имени депутатов (аплодисменты). И начальник 
правового управления Законодательного Собрания Михаил Васильевич 
Басов. Поздравляем вас, Михаил Васильевич (аплодисменты).

Уважаемые депутаты, кворум для работы имеется. 18-я сессия 
Законодательного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. 
Секретариат предлагается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу 
проголосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:06:13
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

(п.0/1) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
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За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:13. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Персонально: Девочкин Максим Евгеньевич, Крыжановская Елена 

Леонидовна, Гудков Александр Сергеевич. Будут ли другие предложения 
по кандидатурам? Предлагается проголосовать за список кандидатов в 
целом. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:32

(п.0/2) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:33. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3 человек. 

Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, 
прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:00

(п.0/3) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:00. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Персонально: Сарсенбаев Евгений Сейтович, 
Франтенко Степан Сергеевич, Духовников Андрей Михайлович. Будут ли 
другие предложения по кандидатурам? Предлагается проголосовать за 
список кандидатов в целом. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:25

(п.0/4) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:25. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:39. Речь 0 мин 8 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки 
сессии был рассмотрен на заседании коллегии Законодательного 
Собрания. Предлагаю принять проект повестки за основу. Пожалуйста.

РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:07:47
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

(п.0/5) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:47. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Есть ли дополнения, замечания, предложения? 
Пожалуйста, коллеги. Замечаний, предложений нет, тогда голосуем 
утверждение повестки в целом.

ГОЛОСОВАЛИ Принять повестку в целом 
Время: 10:08:16

(п.0/6) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:16. Речь 10 мин 59 сек
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Итак, повестка 18-й сессии Законодательного Собрания 
утверждена.

Уважаемые коллеги, Игорь Иванович Кобзев сегодня не смог 
присутствовать. В определенном смысле у нас все-таки сегодня не 
плановая сессия, не третья среда месяца. Находится в командировке, но не 
смог не обратиться к депутатам с уважением и с видеообращением. 
Поэтому, пожалуйста, включите обращение Губернатора.

(Производится видеообращение, не слышно)

Спасибо Игорю Ивановичу. Уважаемые коллеги, вчера мы вместе с 
Юрием Андреевичем Козловым, с депутатами открыли сенсорную 
комнату в областной детской клинической больнице. Как вы помните, этот 
благотворительный проект, наша фотовыставка была приурочена к 
тридцатилетию создания Законодательного Собрания Иркутской области. 
Поэтому позвольте от вашего имени, во-первых, поблагодарить всех 
депутатов, принявших участие в этой благотворительной акции, а также от 
вашего имени поблагодарить всех гостей, которые были на нашем 
мероприятии, которые поучаствовали своим финансовым вкладом. Вчера 
мы вручили благодарственные письма фотографам, которые предоставили 
безвозмездно свои художественные работы для этой благотворительной 
фотовыставки. Поэтому, ну, вот такое красивое мероприятие, венчающее 
Г од семьи и наш общий вклад в выздоровление детей. Вчера мы посетили 
эту комнату. Ну вот я бы тут лучше чем... один раз увидеть, чем 
послушать, как я это опишу. Поэтому позвольте поставить видеоролик, а 
потом предоставить слово Козлову Юрию Андреевичу - главному врачу 
Иркутской областной клинической больницы, нашему коллеге... (Не 
слышно) Детской, детской, да, извините. Правильно, Кузьма Романович. 
Первый зам не подведет!

(Воспроизведение ролика).

Ну, Юрий Андреевич, наверное, лучше и подробнее скажет. 
Позвольте еще добавить, что в этой сенсорной комнате занимаются 
ребятишки после серьезных черепно-мозговых травм, с особенностями 
рождения, после тяжелейших химиотерапий, и многие вещи они начинают 
открывать для себя заново. Помните, как "100 лет одиночества" Габриэля 
Гарсиа Маркеса - мир был таким новым, что многие вещи не имели 
названия, на них приходилось показывать пальцем. Вот с такого нуля 
порой ребятишки и начинают свое второе развитие в нашей с вами общей 
сенсорной комнате, а слово предоставляется Козлову Юрию Андреевичу.

КОЗЛОВ Ю. А. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:19:15. Речь 4 мин 40 сек

Глубокоуважаемые Александр Викторович, Кузьма Романович, 
Наталья Игоревна, уважаемые коллеги-депутаты, вчера, я считаю, 
произошло одно из важных событий в жизни больницы. Мы все понимаем, 
что мы вчера вернулись, наверное, к своим истокам, к своим корням. И вот 
это значение детства, мы все родом из детства, было осознано напрямую,
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без посредников представителями законодательной власти. Я видел, как 
многие из нас превратились практически в детей, сидя друг против друга. 
Дети и люди, которые взрослые, которые пришли их поздравить. 
Собственно говоря, это было и поздравление, потому что декабрь - это 
начало новогодних праздников, и ощущение Нового года пришло к нам 
чуть раньше, чем 31 декабря. Мы очень много можем рассуждать на тему о 
том, как все должно быть в жизни. Но мы должны понимать, что детство - 
это единственная вещь, которая заставляет нас вздрогнуть, наверно, 
встрепенуться и, может быть, порой пролить слезы над тем, что мы чего-то 
не сделали, не доработали. Хочу сказать, что больница двигается вперед, 
несмотря на то, в какое время мы живем, несмотря на то, какие 
обстоятельства нас окружают. И пример того, что законодатели обратили 
внимание именно в день тридцатилетия Законодательного Собрания и 
внесли такую мощную поддержку нам... А что такое сенсорная комната? 
Это комната, которая позволяет многим детям, которые потеряли надежду 
на адаптацию в этом мире, это дети с орфанными заболеваниями, 
генетическими, неврологическими, пациенты после перенесенных травм и 
тяжелых заболеваний. Вчера был пример очень такой яркий, здесь его не 
показали, он... это абсолютно была не инсценированная какая-то 
постановка. Зашел ребенок, который обязан был жизнью буквально 
стечению многих обстоятельств, и в том числе влиянию взрослых. Он 
внезапно посреди ночи потерял сознание в Слюдянке, и взрослые люди, 
порой не имеющие отношения даже к здравоохранению, позволили ему 
сохранить жизнь, привезя его вовремя в город Иркутск. Ночью мы начали 
врача, который смог сделать сложнейшую операцию, потому что такой 
порок развития головного мозга не встречается у детей. Врачи из 
областной детской больницы приехали и прооперировали. И мы вчера 
видели, как он мог спокойно передвигаться. И благодаря этой сенсорной 
комнате он обрел контакт с внешним миром. И, пожимая руку мне, я 
чувствовал, что у этого мальчика, который живет в одном из городов 
Иркутской области, есть будущее.

Продолжая, наверное, красивые традиции, которые были заложены. 
Вы знаете, недавно был в Сбербанке, в том большом московском, и мне 
Герман Оскарович показывал книгу с гордостью, которую Сбербанк издал 
о меценатах, которые работали и жили в нашей стране вообще, и в царской 
России. И когда я стал листать, то оказалось, что половина меценатов, 
которые перечислены в этой книге, они имели корни иркутские, наши 
байкальские, сибирские. Я думаю, что эта традиция возвращается, потому 
что мы видим, как вокруг больницы формируются сообщества, которым не 
безразличны детские судьбы. И, наверное, впервые в нашей иркутской 
истории проблемы больных детей перестали быть проблемами их 
родителей и врачей. Вокруг нас формируется мощное пациентское 
сообщество, мощная гвардия людей, которая позволяет нам преодолеть 
многие проблемы, которые не может... в которых не может нам помочь 
государство. Я думаю, что пример Законодательного Собрания помощи - 
это хороший пример, для того чтобы исполнительная власть, наверное, 
посмотрела на эту проблему таким же образом, может быть, придя в 
больницу. И я приглашаю всех - Председателя Правительства, ключевых 
министров сделать экскурсию, посмотреть, в каких условиях живут, 
находятся дети, как они получают лечение. Какой прогресс в больнице 
произошел за последние 5 лет, к чему мы идем и где наши ориентиры в 
будущем. Не стоит забывать, что это большая армия детей. 541000 детей
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проживает на территории области. Мы не можем игнорировать их 
интересы. В этом году на свет появилось 18600 маленьких иркутян, 
которые тоже нуждаются в помощи, потому что заболеваемость в 
Иркутской области, к сожалению, находится на самых высоких цифрах. Не 
стоит забывать о том, что в Иркутске одни из самых плохих показателей в 
отношении детской смертности. Мы видим, что программа, которая... 
целевые показатели, они полностью завалятся, показатели, которые выше 
норматива и выше федеральных показателей. В общем, проблем в детстве 
хватает, и я думаю, что Заксобрание, Правительство должны на них 
обратить особое внимание. Ну, еще раз спасибо большое. Признателен, 
правда, от сердца.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:55. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Спасибо, Юрий Андреевич, спасибо еще раз всем 
принимавшим участие. Действительно, пусть это будет, послужит 
примером благотворительного отношения с душой, с любовью к нашим 
детям.

Так, уважаемые коллеги, начинаем работу по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1435 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2025 год и на 
плановый период 2026 и 2027 годов» (второе чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1436 «Об областном бюджете на 2025 
год и на плановый период 2026 и 2027 годов» (второе чтение).

3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

4. О рассмотрении решения комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законодательного 
Собрания Иркутской области от 8 октября 2024 года № 08/67-р.

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:
1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1435 «О бюджете Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2025 год и на 
плановый период 2026 и 2027 годов» (второе чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1436 «Об областном бюджете на 2025 
год и на плановый период 2026 и 2027 годов» (второе чтение).

3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

4. О рассмотрении решения комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законодательного 
Собрания Иркутской области от 8 октября 2024 года № 08/67-р.

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1435 «О БЮДЖЕТЕ
ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2025 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2026 И 2027 
ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:13. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 1. Проект закона Иркутской области «О бюджете 
Территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Иркутской области на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов». 
Второе чтение. Пожалуйста, Лаутин Александр Юрьевич, на трибуну.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:33. Речь 0 мин 19 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В рамках второго чтения 
поправок к законопроекту не поступило, замечания к нему отсутствуют. 
Рекомендуем принять проект закона во втором (окончательном) чтении и 
направить его Губернатору на подписание и обнародование. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:53. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Выступления? 
Поправки не поступили. Голосуем: принять проект закона и направить 
Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу 
вас.

ПОСТАНОВИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
ЛИ: подписания и обнародования

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:25:07
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

(п.1/7) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:07. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1436 «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2025 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2026 И 2027 ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:23. Речь 0 мин 13 сек

9



Вопрос № 2. Проект закона Иркутской области «Об областном 
бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов». Второе 
чтение. Докладывает Лаутин Александр Юрьевич - председатель комитета 
по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству. Пожалуйста.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:36. Речь 3 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, хотел бы в первую очередь поблагодарить всех 
депутатов, Правительство Иркутской области, отраслевые министерства за 
совместную плодотворную работу. Отдельно хотел бы поблагодарить 
министерство финансов за профессионализм и конструктивную работу.

По поправкам. В рамках второго чтения к проекту закона поступили 
поправки группы депутатов Законодательного Собрания и Председателя 
Правительства Иркутской области. Они рассмотрены на заседании 
комитета. Поправками депутатов предусмотрены средства на разработку 
стандарта транспортного обслуживания в Иркутской области и 
регионального комплекса плана транспортного обеспечения. Увеличены 
средства на благоустройство сельских территорий для финансирования 132 
проектов. Увеличены бюджетные ассигнования на создание плоскостных 
спортивных сооружений в сельской местности для финансирования всех 27 
площадок, прошедших отбор. Также предусмотрены средства на 
реализацию новой программы быстровозводимых спортивных объектов. 
Увеличено финансирование на реализацию в полном объеме инициативных 
проектов жителей. Кроме того, в связи с образованием двух 
муниципальных округов увеличены средства на народные инициативы. 
Увеличена областная единая субсидия для поддержки аграрного 
комплекса. Восстанавливаются средства на проектирование приемного 
отделения со стационаром скорой помощи Иркутской областной 
клинической больницы. Увеличены расходы на высокотехнологическую 
медицинскую помощь, на приобретение автомобилей скорой медицинской 
помощи. Поправками Правительства Иркутской области после 
распределения средств федерального бюджета значительно увеличено 
финансирование на здравоохранение. 2025 год - на 5,5 миллиарда рублей, 
26 - 2,2 миллиарда, 27 - 2,5 миллиарда. Наибольший объем средств 
предусмотрен на реализацию региональных проектов модернизации 
первичного звена здравоохранения, на обеспечение лекарственными 
препаратами, медицинскими изделиями детей-инвалидов. Выделены 
дополнительные средства на оснащение региональных и муниципальных 
музеев, библиотек, театров. Увеличено финансирование по направлению 
социальной защиты. Основной объем приходится на помощь гражданам 
при заключении социальных контрактов. В сфере образования выделены 
дополнительные средства на выплаты за классное руководство. Почти 3,8 
миллиарда рублей на каждый год. Также значительно увеличены средства 
на предоставление бесплатного горячего питания обучающимся в 
общеобразовательных школах. На модернизацию школьных систем 
образования предусмотрено 482 миллиона на следующий год. 163 на 2026 
и 1 миллиард 27 миллионов на 27 год. Также увеличены средства на
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формирование комфортной городской среды. Минтранс дополнительно 
получит в виде субсидий на приведение автомобильных дорог в 
нормативное состояние 76 миллиарда рублей на 2025 год, на 26 - 8,8 
миллиарда и 27 -11 миллиардов рублей.

Коллеги, по результатам рассмотрения поправок на комитете 
принято следующее решение: сформировать таблицу одобренных поправок 
к проекту закона, внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
таблицу одобренных поправок, рекомендовать принять данный проект 
закона во втором чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок в третьем (окончательном) 
чтении на данном заседании сессии Законодательного Собрания. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:06. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к председателю комитета? Вопросов 
нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Александр Юрьевич. Переходим к 
выступлениям. Сумароков Павел Ильич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:24. Речь 4 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Хочу сказать, что я, как и все 
другие депутаты, при принятии решения об утверждении бюджета 
руководствуюсь мнением тех людей, избирателей, которые дали мне 
возможность работать в Законодательном Собрании. И в своих общениях, 
и в работе на территории округа накануне сессии вижу серьезные 
проблемы по снижению жизненного уровня большинства, наверное, 
работающих и проживающих на территории Усолья и Усольского района 
по той причине, что в городе Усолье нет крупного промышленного 
производства. Мы все с надеждой смотрим на то, что Росатом когда-то, в 
скором будущем откроет производство "Центр химии" в городе Усолье и 
даст возможность жителям этого города или Усольского района работать и 
зарабатывать достойные средства. К сожалению, на территории сельских 
поселений такая же обстановка, и коллектив ООО "Болынееланское" 
испытывает серьезные экономические сложности. И пишут сегодня свои 
просьбы и заявления в адрес Правительства Иркутской области, 
Губернатору и даже Президенту Российской Федерации.

Что касается профессиональной своей деятельности, могу 
однозначно сказать, что в области сельского хозяйства те поправки, 
которые мы приняли в увеличении доходной части бюджета на минсельхоз 
200 миллионов рублей, не обеспечивают в полном объеме все проблемы и 
поставленные задачи в сельском хозяйстве. К тому же, ну, достаточно, так 
сказать, умное, может быть, решение политиков или экономистов, которые 
сначала секвестируют бюджет по минсельхозу на 550 миллионов, потом 
дают 200 миллионов и говорят о том, что у нас все хорошо.

К сожалению, могу констатировать тот факт, что в течение 24 года 
климатические условия на территории Иркутской области не дали 
возможность получить высокий урожай, и валовый сбор по производству
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зерна снизился существенно в 24 году. Сельскохозяйственное 
производство в целом в мире, да, и в нашей области, в зоне рискованного 
земледелия, не может существовать без государственной поддержки. Я, 
конечно, буду голосовать за поправки увеличения доходной части бюджета 
по Минсельхозу, да, но хочу однозначно сказать и выступить в своем... 
сказать в своем выступлении о том, что этого недостаточно. Многие 
фермерские хозяйства, предприятия средней и малой формы 
хозяйствования в сельском хозяйстве в этом году будут вновь закрываться, 
как и в прошлых годах, да, по той причине, что в течение длительного 
периода - 4, 5 лет нет достойной стоимости на сельскохозяйственную 
продукцию, продукцию местного производства, на молоко, на хлеб, на 
фуражное зерно. И не обеспечивают эти цены сегодня устойчивое развитие 
сельских территорий.

Мы должны все вместе с вами понимать, что без развития бизнеса, 
да, не может развиваться и сельская территория в социальном плане. Если 
нет работы на селе, да, то нет смысла строить детские сады, больницы и 
другие учреждения. Я, конечно, думаю о том, что в 25 году мы вместе с 
вами должны принимать те меры и расставлять приоритеты, которые будут 
способствовать развитию экономического потенциала, развитию 
производства и бизнеса на Иркутской земле.

Все это, сегодня сказанное мной, заставляет меня все-таки 
принимать решение голосовать против бюджета, бюджет, который не 
обеспечивает высокого уровня благосостояния нашего населения.

Вопросы по дифтарифам. Мы все знаем, что максимальный объем 
технологического подключения на одно домостроение - 15 киловатт. 15 
киловатт умножьте на 24 часа и на 31 календарный день, получится 11160 
киловатт в месяц. У нас сначала понизили, меньше 4000 норму дали, да, а 
потом повысили и говорят о том, что мы сейчас благополучно живем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Павел Ильич!

СУМАРОКОВ П.И.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вернитесь к повестке.

СУМАРОКОВ П.И.
А это все касается бюджета. Я говорю о своем мнении в принятии 

решения. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:04. Речь 2 мин 44 сек

Пожалуйста, по повестке, коллеги. Попрошу вас выступать по 
повестке. Пожалуйста, еще выступления? Выступлений больше нет.

Значит, уважаемые коллеги, нашему вниманию предлагаются 
поправки к бюджету во втором чтении. Понятно, что сегодня рассмотрение 
бюджета и наши поправки проходят буквально через сито, но в целом, ну, 
можно подвести итоги этой работы. Итоги этой работы, в общем-то,
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впечатляющие. И большое спасибо и Председателю Правительства, и 
нашему профильному комитету, и Дикусаровой Наталье Игоревне, и 
министру финансов Бояриновой Наталии Вениаминовне за огромную 
проделанную работу, и всем депутатам, которые участвовали в этих 
согласительных процедурах. Ну, смотрите, понятно, что все пожелания 
наших муниципалитетов сегодня бюджет профинансировать не в 
состоянии, но, тем не менее, мы осторожными шажками начинаем 
возвращаться к тем ранее достигнутым договоренностям, которые, скажем, 
были в более благополучное, экономически стабильное время. Поэтому, 
ну, вот смотрите по цифрам: более 30 миллиардов рублей поправок ко 
второму чтению внес Председатель Правительства Зайцев Константин 
Борисович. Депутаты внесли поправок - 2 миллиарда с четвертью. И это 
денежные средства, которые будут направлены на развитие образования, 
здравоохранения, массового спорта, сельского хозяйства, реализацию 
инициатив, инициативных проектов. Опять была достигнута 
договоренность, как и в прошлый год, и Правительство профинансирует 
все поступившие заявки по инициативным проектам. Это уже мы 
сохраняем ту добрую традицию, когда, ну, скажем, не остужаем и 
волеизъявление, и инициативы наших жителей, поэтому увеличили сумму 
на инициативные проекты до 1 миллиарда рублей. Поэтому, уважаемые 
коллеги, большое спасибо всем, ну и, конечно, вся эта огромная совместная 
работа была проделана благодаря поддержке Губернатора, который 
поддержал. Игорь Иванович поддержал поправки депутатов, поэтому 
большое спасибо и Губернатору, большое спасибо Председателю 
Правительства и министрам. Поэтому, в общем, мне кажется, что 
отношение по голосованию каждый выскажет, как считает нужным. 
Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:36:48

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п.2/8) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:48. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Принять проект закона во втором чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения в третьем чтении на данном заседании. Прошу 
вас, коллеги.

ГОЛОСОВАЛИ Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним в 
третьем чтении на данном заседании 

(п.2/9) Время: 10:37:13
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:13. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения этого вопроса после 
перерыва. И сейчас мы объявляем... вынуждены просто прерваться для 
проведения комитета перед третьим чтением. Поэтому встречаемся в зале в 
11 часов 10 минут. Прошу не опаздывать, объявляется перерыв на 30 
минут.

Часть 2 заседания. Дата: 04.12.2024 Время: 11:12:19 -  11:27:54 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 40
1. Алдаров К.Р. первый заместитель председателя Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Алексеев А.Л. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Баляскин С. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Бессонов А.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Боровиков А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Гомбоев С.Г. председатель комитета по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области

9. Гудков А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
10. Девочкин М.Е. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Демин Э.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Дикусарова Н.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области, председатель комитета по собственности и экономической 
политике

13. Духовников А.М заместитель председателя комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

14. Зенкин Е.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Козлов Ю.А. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной

защите Законодательного Собрания Иркутской области
16. Кокошникова А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

В.
17. Красноштанов А депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

.Н.
18. Крыжановская Е заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике,

.Л. информационной политике и связям с общественными объединениями
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Законодательного Собрания Иркутской области.
19. Кудрявцева Г.Ф. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 

информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

25. Новокрещенов В депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
.А.

20. Лаутин А.Ю.

21. Лобков А.В.

22. Малышев А.А.
23. Мясников Д.А.

24. Новиков М.А.

26. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

29. Петров М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Распутин А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Ружников Д.О. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного

Собрания Иркутской области
33. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

34. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
35. Смагин В.П. заместитель председателя комитета по собственности и экономической

политике Законодательного Собрания Иркутской области
36. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
37. Труфанов Н.С. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

38. Ус В.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
39. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

40. Ягодзинский Д. заместитель председателя комитета по социально-культурному
В. законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Егорова Л.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Литвинов Д.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Молостова Т.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Побойкин В.Л. председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству

Законодательного Собрания Иркутской области
5. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 8
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1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Дмитриев И.В.
4. Исаканова Л.Е.
5. Ленынина И.В.
6. Махтина Ю.Б.
7. Николаев М.В.

8. Чернышев А.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации 
по Иркутской области 
Сенатор Российской Федерации

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1436 «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2025 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2026 И 2027 ГОДОВ» (ТРЕТЬЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:20. Речь 0 мин 13 сек

Проект закона Иркутской области «Об областном бюджете на 2025 год и 
на плановый период 2026 и 2027 годов». Третье чтение. Пожалуйста, Лаутин 
Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:12:33. Речь 0 мин 23 сек

В рамках третьего чтения поправок к проекту закона не поступило. 
Комитетом принято следующее решение: внести законопроект на рассмотрение 
Законодательного Собрания, рекомендовать Законодательному Собранию 
принять его в третьем (окончательном) чтении и направить Губернатору для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:56. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Пожалуйста, 
выступление - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по собственности и экономической 
политике

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:06. Речь 2 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вот мы 
решили, казалось бы, все вопросы, ответили на все предложения, которые 
были. Что-то в работу взяли, что-то еще как-то оформили. Но осталась одна 
вещь, из-за которой есть переживание. Это реализация мероприятий 
программы "Модернизация школьных систем образования". Дело в том, что 
вот в рамках поправочной работы в рамках второго чтения мы не смогли
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реализовать в полном объеме решение этого вопроса. Немного поясню, о чем 
речь. Дело в том, что из федерального бюджета нам направляются денежные 
средства на 14 видов работ, но забота наша обеспечить это все 
софинансированием, но не просто софинансированием, а в полном объеме 
профинансировать 14 видов работ, если они не профинансированы из 
федерального бюджета, и так называемую расчетную цифру НМЦК - начальная 
максимальная цена контракта. Это связано с годами реализации программы. В 
зависимости от того, в каком году реализация, будет реализовано мероприятие, 
и вот рассчитывается эта денежная сумма. В рамках второго чтения эту вещь 
поправить стало проблематично. Нужны были и окончательные расчеты, и 
нужно было тогда править поправки. Поэтому было принято решение сделать 
это немного другим путем. На комитете было озвучено предложение 
Правительством Иркутской области отрегулировать эту тему в рамках 
постановления Правительства Иркутской области. Но тема достаточно 
серьезная, тема достаточно сложная. У нас есть 4 объекта 25 года, и в 
ближайшее время уже должны начинаться конкурсные процедуры. Иначе в 
годичном режиме мы не сможем реализовать эту программу. Деньги 
федеральные, они находятся на особом контроле, их у нас не так много. Это 4 
объекта всего на 25 год. Ну, 26, 27, там побольше. Поэтому вот как 
предложение и, на мой взгляд, есть необходимость пристально обратить на это 
внимание, не допустить срыва реализации мероприятий. У нас в адрес 
Законодательного Собрания из 4 территорий уже поступили 2 обращения. 
Обращение поступило из города Братска, обращение поступило из города 
Черемхово, поэтому есть необходимость взять эти мероприятия на контроль. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:22. Речь 1 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, давайте так поступим. Дадим протокольное 
поручение комитету по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству в целях недопущения срыва 
реализации мероприятий программы "Модернизация школьных систем 
образования", а также мероприятий по капремонту и оснащению 
образовательных учреждений взять под контроль осуществление расчета 
стоимости указанных мероприятий, включенных в программы на 25, 26 и 27 
годы, в том числе и расчет начальной максимальной цены. Пусть подключится 
и профильный комитет. Дмитрий Александрович, надо вместе. То есть мы, 
конечно, не должны сорвать, в очередной раз сорвать по федеральным 
программам. Поэтому, Наталья Игоревна, а вас прошу от фракции 
проконтролировать этот вопрос, да? Все, коллеги. Еще выступления? 
Выступлений больше нет. Поправки не поступили. Голосуем: принять закон в 
третьем (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области 
для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон в третьем (окончательном) чтении и направить Губернатору
: Иркутской области для подписания и обнародования
(п.2/10) Время: 11:16:45

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:45. Речь 0 мин 38 сек

Решение принято. Бюджет на 25 год, на 26, 27 годы принят. Поэтому 
давайте поблагодарим друг друга и Правительство за совместную работу. 
(Аплодисменты). Спасибо большое, Наталия Вениаминовна. Мы дальше 
продолжаем по повестке. Можете по своему рабочему графику.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:23. Речь 0 мин 42 сек

Вопрос № 3. Проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает Кудрявцева 
Галина Федоровна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями. 
Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:18:06. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания за 
значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области Арзаеву 
Афталину Гармаевну - директора областного государственного бюджетного 
учреждения культуры «Национальный музей Усть-Ордынского Бурятского 
округа». Ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания 
Иркутской области Нохоевым Петром Иннокентьевичем. Головачёва 
Валентина Ивановича - директора Автономной некоммерческой культурно- 
просветительной организации Дворца культуры «Современник», г. Ангарск. 
Ходатайство внесено комитетом по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:00. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам.
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ПОСТАНОВИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 11:19:05
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.3/11) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:05. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:19:18. Речь 1 мин 1 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
наградить Бывальцева Вадима Анатольевича - заведующего отделением - 
врача-нейрохирурга частного учреждения здравоохранения «Клиническая 
больница «РЖД-Медицина» города Иркутск». Ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Гудковым Александром 
Сергеевичем. Коробейникова Ивана Викторовича - заместителя главного врача 

руководителя регионального сосудистого центра государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения Иркутской ордена «Знак Почета» 
областной клинической больницы. Ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Гудковым Александром 
Сергеевичем. Скепкину Наталью Васильевну - заместителя главного врача по 
лечебной работе областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Больница г. Свирска». Ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Бессоновым Александром 
Петровичем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:19. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по 
предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Время: 11:20:23

(п.3/12) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В.-председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:23. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:39. Речь 0 мин 24 сек

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
наградить Савина Андрея Владимировича - педагога дополнительного 
образования муниципального автономного учреждения дополнительного 
образования Ангарского городского округа «Молодежный центр 
«Перспектива». Ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания 
Иркутской области Новиковым Михаилом Александровичем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:03. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре. 
Коллеги, прошу внимательно голосовать, ладно?

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Время: 11:21:11

(п.3/13) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:11. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:21:25. Речь 0 мин 12 сек

За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области наградить Стариченко Тамару Ильиничну. Ходатайство внесено 
депутатом Законодательного Собрания Иркутской области Дикусаровой 
Натальей Игоревной.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:37. Речь 0 мин 5 сек
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Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре. Не 
отвлекайтесь, голосуйте, пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Время: 11:21:42

(п.3/14) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:42. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:21:56. Речь 0 мин 17 сек

За достижения в сфере охраны общественной безопасности и 
правопорядка на территории Иркутской области наградить Сергиенко Романа 
Петровича - начальника подразделения Управления Федеральной службы 
безопасности Российской Федерации по Иркутской области. Ходатайство 
внесено Управлением ФСБ России по Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:13. Речь 0 мин 5 сек

Тем более, коллеги, прошу внимательно голосовать. Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
: Время: 11:22:18
(п.3/15) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:18. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято единогласно. Спасибо, Галина Федоровна, оставайтесь 
на трибуне.
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4. О РАССМОТРЕНИИ РЕШЕНИЯ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ 
ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ 
ОБЪЕДИНЕНИЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 8 
ОКТЯБРЯ 2024 ГОДА № 08/67-Р

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:37. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 4. "О рассмотрении решения комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания от 8 октября 2024 года № 08/67-р. 
Докладывает Кудрявцева Галина Федоровна - председатель комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:22:57. Речь 0 мин 49 сек

На основании представления прокуратуры Иркутской области от 27 
июня 2024 года за № 86-2024/6575 комиссией проведена соответствующая 
проверка в отношении депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области Распутина Алексея Владимировича. По результатам проверки 
указанные в представлении прокуратуры Иркутской области факты в целом 
нашли подтверждение. Комиссией было принято решение от 8 октября 2024 
года за № 08/67-р. Подготовлен соответствующий проект постановления, 
который находится в материалах к вопросу. Предлагаю его к рассмотрению. 
Так, у нас выступление, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:46. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, по ведению. Распутин Алексей Владимирович, пожалуйста.

РАСПУТИН А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:23:51. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, хотел бы пояснить, что вменяемое мне нарушение 
связано с обстоятельствами, которые находятся вне пределов моего контроля. 
И хочу проинформировать, что мною подано соответствующее исковое 
заявление в Октябрьский районный суд города Иркутска в целях установления 
фактов, имеющих существенное значение для рассмотрения по существу 
вопроса нарушения мною законодательно установленных в отношении 
депутатов запретов. Прошу снять данный вопрос с рассмотрения до 
соответствующего решения суда. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:29. Речь 0 мин 2 сек
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Галина Федоровна, что скажете?

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:31. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, дополнительно сообщаю, что сказанное Алексеем 
Владимировичем также изложено в его пояснениях, представленных в 
комиссию в рамках проведения проверки. Также в комиссию представлена 
копия его искового заявления с отметкой суда о принятии. Вместе с тем 
законодательством установлен тридцатидневный срок для рассмотрения 
решения комиссии и принятия соответствующего решения на сессии 
Законодательного Собрания, в связи с чем рассмотрение решения комиссии 
необходимо осуществить на сегодняшнем заседании Законодательного 
Собрания. Однако в решении комиссии также рекомендовано 
Законодательному Собранию принять соответствующее решение после 
вступления в силу решения суда по исковому заявлению Распутина Алексея 
Владимировича. В целом поддерживаю Алексея Владимировича и предлагаю 
поддержать предложение о снятии вопроса с рассмотрения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:24. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Галина Федоровна. Любовь Евгеньевна, есть какие-то 
комментарии по этому вопросу? Пожалуйста, Любови Евгеньевне включите.

ИСАКАНОВА Л.Е. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:25:38. Речь 0 мин 9 сек

Александр Викторович, комментариев нету. В принципе позиция 
законодателя в представлении изложена прокурором, добавить мне к этому 
нечего.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:47. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо большое. Коллеги, тогда ставлю на голосование предложение 
Распутина Алексея Владимировича. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Снять вопрос с рассмотрения 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 11:25:55

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.4/16) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:55. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:11. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, повестка заседания 18-й сессии исчерпана. 
Какие будут предложения, замечания? Следующая сессия состоится 23 
декабря 2024 года. Прошу учитывать в своих рабочих и выходных 
графиках. 18-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской области 
объявляю закрытой.

О РАЗНОМ

(Депутаты поют Гимн России)

Спасибо, уважаемые коллеги, до новых встреч.

Руководитель аппарата 
Законодательного Собрания 
Иркутской области И.В Ленынина
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